

Presse Nationale

> Politique



Proposition pour une nouvelle commission électorale : l'opposition livre sa recette

Lors d'une conférence de presse, le 11 mars 2019 au siège du PDCI-RDA à Abidjan, les partis de l'opposition ont livré leurs propositions concernant la nouvelle Commission électorale indépendante (CEI). Ces partis appellent à un changement de nom de la CEI parce que cette appellation fait mauvais souvenir. L'opposition propose que soient désignés par appel à candidature le président et les vice-présidents de l'institution. L'opposition souhaite que les pouvoirs des représentants des partis politiques soient réduits au simple rôle de contrôleurs et d'inspecteurs du processus électoral.

> Economie



Développement de l'Afrique : une grande conférence ouverte, hier à Abidjan

La ministre ivoirienne du Plan et du Développement, Nialé Kaba, a ouvert le 11 mars 2019 à Abidjan, la 9^e conférence internationale de l'Association africaine d'Évaluation (AFR-EA) qui a pour thème : « Accélérer le développement de l'Afrique par le renforcement des écosystèmes nationaux d'évaluation ».



Renforcement de Coopération ivoiro-belge : Une mission belge bientôt en Côte d'Ivoire

La Belgique et la Côte d'Ivoire veulent donner un coup de fouet à leur coopération. Dans le cadre de ce renforcement, une mission économique et commerciale belge sera à Abidjan du 31 mars au 03 avril prochain. Cette mission sera constituée d'une cinquantaine d'opérateurs économiques belges et a pour objectif de mettre en avant auprès des belges, un nouveau marché prometteur, promouvoir sur le marché les atouts des sociétés belges et amorcer avec les autorités et opérateurs commerciaux ivoiriens des relations de bonne entente et d'échanges commerciaux.

> Société



Incendies, inondations, maltraitance, crises socio-politiques... : L'Etat investit environ 20 milliards dans le "yako" aux victimes

La ministre de la Solidarité, de la Cohésion sociale et de la Lutte contre la pauvreté, Mariatou Koné, a expliqué, lundi à la rédaction de Fraternité Matin, à Abidjan, que l'Etat joue le rôle "d'assurance des pauvres" en investissant autour de 20 milliards de FCFA par an, dans l'effort de solidarité. Et ces 20 milliards ne sont consacrés qu'aux actions programmées, car l'Etat délègue aussi le cordon de la bourse pour des sinistres imprévus. Les bénéficiaires, eux, sont aussi nombreux que les préjudices divers. Il s'agit à la fois des victimes d'incendies, d'inondations, d'accidents de la circulation, d'intoxications, de maltraitance, de personnes vulnérables, etc.



Recherche scientifique/ lutte contre le réchauffement climatique : le Centre national de Calcul dorénavant opérationnel

Un atelier sur "L'école internationale de modélisation climatique et environnementale en Afrique de l'Ouest", s'est ouvert le 11 mars 2019 à Abidjan, en présence du ministre ivoirien de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche Scientifique, Albert Toikeusse Mabri. Premier test pour le Supercalculateur, cet atelier permettra de démontrer la pertinence de calculs au service des chercheurs venus de toute l'Afrique de l'Ouest.



Aménagement du CHU de Cocody : Le Japon décaisse 630 millions de FCFA

Une enveloppe de 630 millions de FCFA a été décaissée par le Japon pour l'aménagement des services de santé maternelle du Centre hospitalier universitaire (CHU) de Cocody. L'accord de don a été signé hier entre le représentant diplomatique du Japon, Kuramitsu Hideaki, et le ministre des Affaires étrangères, Marcel Amon-Tanoh, à son cabinet au Plateau. Le diplomate nippon a fait savoir que ce projet vise à renforcer les capacités du CHU afin de contribuer à la réduction du taux de mortalité maternelle, néo natale et infantile.



Concours de recrutement exceptionnel d'intégration des agents 2018 : Les résultats disponibles

Bonne nouvelle pour les candidats au concours de recrutement exceptionnel d'intégration des agents 2018. Après la première vague de 713 journaliers devenus fonctionnaires, la dernière vague, environ 100, seront fixés désormais sur leur sort. Au départ, 1 800 journaliers étaient annoncés, mais c'est finalement moins de 1 000 journaliers au total qui ont été recrutés. Les résultats sont disponibles sur le site du ministère de la Fonction publique www.fonctionpublique.gouv.ci.



Police nationale : 100 millions bientôt reversés aux retraités

Un peu plus de 100 millions de FCFA vont être répartis à 80 policiers à la retraite depuis l'an dernier, a-t-on appris d'une note officielle du Fonds de prévoyances de la police nationale (FPPN). Il s'agit, en réalité, d'une première vague de bénéficiaires au titre de l'Entraide de Fin de Carrière (EFC).



Education nationale : Reprise des cours, hier, dans plusieurs établissements

Les enseignants grévistes ont décidé de lever le pied sur le champignon pour laisser une chance aux négociations d'aboutir, montrant ainsi leur bonne foi. Après plus d'un mois de fermeture, les classes ont rouvert, hier, dans plusieurs établissements tant à Abidjan qu'à l'intérieur du pays.



Eau potable en Côte d'Ivoire : L'ONEP prépare son plan stratégique 2019-2021

Peaufiner la stratégie 2019-2021 visant à améliorer la desserte en eau potable de la Côte d'Ivoire. C'est à cet exercice que l'Office national de l'eau potable (ONEP) a décidé de se soumettre en organisant du 11 au 12 mars 2019, à Abidjan, un séminaire d'adoption du plan stratégique triennal. Pour le directeur général de l'ONEP, Ibrahim Berté, ce séminaire vise à l'amélioration continue des méthodologies de travail pour l'atteinte des objectifs.

> Culture



Décès de Bernard B. Dadié : Un hommage national sera rendu à l'illustre défunt

Suite au décès de l'écrivain et homme politique, Bernard Binlin-Dadié, le 9 mars 2019, à Abidjan, à l'âge de 103 ans, le ministre de la Culture et de la Francophonie, Maurice Bandaman a salué la mémoire de ce grand homme dont la vie est une leçon de liberté et d'engagement au service du rayonnement de la Côte d'Ivoire, de l'Afrique, du monde. « Sur instruction du Président de la République, et en liaison avec sa famille et les acteurs du monde de la Culture, un hommage national sera rendu à l'illustre défunt en raison du modèle de vie qu'il symbolise pour les jeunes générations et de la place majeure qu'il occupe dans le champ des Belles-Lettres », a-t-il déclaré.



A 12 mois de la biennale : Voici les grandes lignes du MASA 2020

Peaufiner le contenu de la 11ème édition du Marché des arts du spectacle d'Abidjan (MASA). C'est l'objectif de la première réunion technique du Comité artistique international qui se tiendra, le 22 mars 2019 à Abidjan. Cette rencontre sera consacrée à l'adoption du programme du MASA qui se tiendra du 7 au 14 mars 2020.

A l'International

> Economie



La Côte d'Ivoire, 2e producteur mondial de la noix de cajou

2e producteur mondial de noix de cajou, la Côte d'Ivoire se voit en acteur industriel du secteur. Objectif : transformer sur place la moitié de sa production d'ici 4 ans afin d'être moins dépendante des cours. Une industrialisation poussée par le gouvernement, et attendue de pied ferme par les producteurs qui y voient un facteur de stabilisation des prix et de la demande. Aujourd'hui, environ 60 000 tonnes sont transformées en Côte d'Ivoire. C'est-à-dire moins de 8 % de la production totale. Le reste est exporté surtout vers l'Asie, et en particulier vers les usines indiennes et vietnamiennes.

Vu sur le Net

> Politique

Politique : l'opposition propose une nouvelle dénomination de la CEI avec un nouveau président issu de la société civile



Animant une conférence de presse, le lundi 11 mars 2019 au siège du PDCI-RDA à Cocody, les 24 partis politiques de l'opposition ivoirienne, signataires du projet de réforme de la Commission Électorale Indépendante (CEI), ont "exigé une réforme profonde et consensuelle de la CEI". Pour eux, le président de la CEI ne doit pas être issu d'un parti politique quelconque, mais doit être une personnalité de la Société civile recrutée par appel à candidature avec des vice-présidents, également recrutés par appel à candidature. Pour ce qui est de la nouvelle dénomination de la CEI, les 24 partis de l'opposition ivoirienne préfèrent la garder secrète et attendent la perche de discussion que le gouvernement du pouvoir actuel voudra bien leur tendre.



Cissé Baongo redevient ministre en remplacement d'Amadou Soumahoro

Le Président de la République, Son Excellence Monsieur Alassane OUATTARA, a procédé, ce lundi 11 mars 2019, à la signature d'un décret portant nomination d'un ministre à la Présidence de la République. Ainsi, Monsieur Ibrahima Cisse BACONGO est nommé ministre auprès du Président de la République, chargé des Affaires politiques. (Communiqué de la Présidence de la République)

> Economie



Moussa Sanogo présente les performances de l'économie ivoirienne à des Hollandais

Recevant la délégation hollandaise de l'industrie cacaoyère d'Amsterdam et de Zaanstad (Pays-Bas) qui séjourne depuis lundi à Abidjan, le secrétaire d'État en charge du Budget et du Portefeuille de l'État, Moussa Sanogo a présenté les performances de l'économie ivoirienne. « Depuis la fin de la crise post-électorale, la Côte d'Ivoire affiche une croissance qui oscille entre 7 et 8 %. Nous avons une inflation maîtrisée de -1 % et un déficit budgétaire qui varie entre 3 et 4 % », a énuméré le secrétaire d'État. Il a fait remarquer que la Côte d'Ivoire jouit aujourd'hui d'un cadre macroéconomique sain.



Coopération économique : Une mission d'hommes d'affaires belges à Abidjan du 31 mars au 3 avril

Une mission économique et commerciale belge organisée par l'Agence Wallonne à l'exportation et aux investissements étrangers (l'Awex) est prévue à Abidjan du 31 mars au 3 avril prochain, selon un communiqué de l'ambassade de Côte d'Ivoire en Belgique. Organisée en liaison avec la mission diplomatique ivoirienne dans le Royaume et en collaboration avec Hub Brussels et Flanders Investment and Trade, la rencontre a pour but le renforcement de la coopération entre la Côte d'Ivoire et le Royaume de Belgique.

> Société



Indemnisation des victimes des crises en CI: Mariatou Koné dénonce "60% de fausses déclarations"

A Fraternelle Matin, où elle était l'invitée des rédactions ce lundi 11 mars 2019, la ministre de la Solidarité, de la Cohésion sociale et de la Lutte contre la pauvreté, Mariatou Koné, a déploré les malversations qui entourent le processus d'indemnisation des victimes des crises qui ont secoué la Côte d'Ivoire de 1990 à 2011. « 60% des demandes sont de fausses déclarations. C'est à ce niveau que réside la grande bataille », a-t-elle dénoncé. Pour gagner ce combat contre la fraude, la ministre assure qu'elle a mis des mécanismes en place, en travaillant avec les mairies, les sous-préfectures et les chefs de villages. « De telle sorte que si des documents sont introduits, des agents du ministère ont la possibilité d'aller procéder à la vérification de leur authenticité », a expliqué la ministre.



Le consulat de France et l'INPHB signent un accord en vue de faciliter la délivrance des visas aux enseignants

Le consulat général de la France et l'Institut national polytechnique Félix Houphouët-Boigny (INPHB) ont signé lundi à Abidjan un accord de partenariat. Le document vise à faciliter la délivrance des visas aux enseignants ainsi qu'au personnel de la direction de l'institut.



Visas de France: La majorité des refus en Côte d'Ivoire est liée à la présentation de faux documents, selon l'ambassadeur de France

L'ambassadeur de France en Côte d'Ivoire, Gilles Huberson a révélé, ce lundi 11 mars, à Abidjan que la majorité des refus de visas en Côte d'Ivoire est liée à la présentation de faux documents ou dossiers incomplets. Selon le diplomate français, de 2014 à 2018, les demandes de visas ont augmenté de 81%. Il s'exprimait lors de la cérémonie de signature de convention entre le consulat général de France et l'Institut national polytechnique Houphouët-Boigny (INPHB) de Yamoussoukro.

Paiement des épargnes des policiers : le collectif des retraités lance un appel au calme

Face à une rumeur invitant les retraités à une marche de protestation et un sit-in à la cathédrale Saint-Paul le mardi 12 mars 2019, le collectif des retraités de la Police nationale lance un appel au calme et à la raison aux policiers retraités en fin de contrats EFC (Entraide de fin de carrière) et PEP (Plan d'épargne plus) et leur demande de s'abstenir de tous mouvements de rue et d'action non autorisés et de garder l'écoute. Le collectif s'est exprimé le lundi 11 mars, au siège du Fonds de prévoyance de la police nationale (FPPN).

> Culture



Après la bonne prestation des cinéastes ivoiriens au Fespaco : Maurice Bandaman traduit la reconnaissance du gouvernement ivoirien aux lauréats

Le ministre de la Culture et de la Francophonie, Maurice Bandaman a reçu ce lundi 11 mars à son cabinet sis au 22ème étage de la Tour E tous les lauréats de prix lors de la 26ème édition du Fespaco. À ceux-ci, le premier responsable de la culture ivoirienne a traduit toute la reconnaissance du gouvernement ivoirien. « Acteurs, producteurs, réalisateurs, cinéastes, vous qui avez participé au Fespaco, je voudrais une semaine après votre retour vous féliciter au nom du gouvernement ivoirien pour votre brillante participation lors de ce cinquantenaire et aussi vous dire akwaba et bravo », a-t-il déclaré.

Agence de Presse

> Politique



Amadou Soumahoro promet faire du Parlement ivoirien une institution de stabilité politique

Le nouveau président de l'Assemblée nationale de Côte d'Ivoire, Amadou Soumahoro, a assuré lundi vouloir faire du Parlement une institution de stabilité politique et de recherche de la paix, après une visite des différents services de l'institution. « Nous sommes à la tête de cette institution pour apaiser le pays, pour que l'Assemblée nationale puisse apporter sa contribution dans la construction de cette nation, une contribution positive pour la recherche de la paix et surtout de la stabilité politique de notre pays », a dit à la presse M. Soumahoro.

> Economie



Plus d'un milliard FCFA octroyé à la Côte d'Ivoire pour combattre les effets des changements climatiques

Le Fonds vert pour le climat, un mécanisme financier des Nations Unies, a octroyé environ 1,4 milliard FCFA à la Côte d'Ivoire pour combattre les effets des changements climatiques, a annoncé, lundi à Abidjan, le ministre ivoirien de l'Environnement et du Développement durable, Pr Joseph Séka Séka. Il s'exprimait lors d'une cérémonie de restitution nationale de la participation de la Côte d'Ivoire à la COP 24 (24ème conférence des parties à la convention-cadre des Nations Unies sur les changements climatiques qui s'est tenue du 02 au 15 décembre 2018 à Katowice en Pologne).



Le Trésor public ivoirien lance jeudi e-banktresor, une application bancaire sécurisée

La direction générale du Trésor et de la comptabilité publique de Côte d'Ivoire annonce le lancement, jeudi, d'une application e-banking dénommée « e-banktresor » qui permettra aux clients, à partir d'Internet d'avoir accès à leur compte et d'y effectuer des opérations. L'application offre la possibilité de faire « la consultation des mouvements effectués sur une période, la demande de statistiques de fonctionnement du compte, la demande de chéquier, la demande d'ouverture de compte et la demande de fermeture de compte ». En outre, e-banktresor vient faciliter la souscription en ligne aux emprunts obligataires et aux bons du Trésor, ainsi que le transfert de fonds.

> Société



Le ministère de la Construction veut contribuer à faire du salon de l'immobilier un rendez-vous incontournable

Le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Koné Nabagné Bruno a signalé que son département veut contribuer à faire du Salon de l'immobilier un rendez-vous incontournable pour les professionnels du secteur du bâtiment en Côte d'Ivoire et pour tous les concitoyens intéressés par la question du logement. Le ministre Koné s'est exprimé, samedi, lors de la cérémonie d'ouverture de la 2ème édition du Salon de l'immobilier de Côte d'Ivoire (SICI) sur le thème « Bien chez soi ».



Reprise timide des cours dans les établissements scolaires en Côte d'Ivoire

A l'appel de la Coalition du secteur éducation formation de Côte d'Ivoire (COSEFCI) qui a maintenu son mouvement de grève « jusqu'à nouvel ordre », les établissements scolaires sont, majoritairement, fermés

dans le secondaire, contrairement au primaire où les cours ont timidement repris, ce lundi, a constaté APA.

> Culture



Le ministre de la Culture salue la mémoire de Bernard Dadié

Le ministre de la Culture et de la Francophonie, Maurice Kouakou Bandaman, a salué lundi, dans une déclaration, la mémoire de l'écrivain et homme politique, Bernard Binlin-Dadié, décédé samedi à Abidjan, à l'âge de 103 ans. « En ces circonstances douloureuses, au nom de monsieur le Président de la République, de monsieur le Premier Ministre et du gouvernement, je salue la mémoire de ce grand homme dont la vie est une leçon de liberté et d'engagement au service du rayonnement de la Côte d'Ivoire, de l'Afrique, du monde », a dit M. Bandaman, en présentant ses condoléances les plus attristées à sa famille.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic www.gouv.ci



@gouvci



@gouvci.officiel



gouvcivideo



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.